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L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction Luc 4,18 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

EDITO 

L’Avent, c’est un temps de quatre semaines qui précèdent la fête de noël où on se met en marche vers la crèche, 
cet endroit improbable où contempler Dieu venu à notre rencontre dans le plus petit et le plus fragile d’entre 
nous. Dans le récit de la bible, c’est un ange qui dévoile l’endroit où se trouve Celui qui sauve de toutes nos peines 
à de pauvres bergers, loin de tout et de tous, dans la nuit. 

Le premier jour de l’Avent, Frédéric est arrivé Chez Madeleine. Il songe à devenir prêtre et le séminaire d’Aix l’a 
envoyé pour trois semaines en stage à L’Onction. Comment ne pas penser qu’il pouvait nous montrer le chemin de 
la crèche ? Nous avons donc marché avec lui avec joie et les rencontres sur le chemin furent sacrément belles, 
nous donnant de partager une joie que nul ne peut ravir et creusant nos cœurs pour y accueillir l’Enfant. 

“Ah qu’il est bon, qu’il est doux pour des frères de vivre ensemble et d’être unis”. Merci. 

 
CITATION DU MOIS : Erik Orsenna, La Grammaire est une chanson douce 

 
“L’amitié n’était-elle pas une forme de la musique ?” 

 

 

 

PAGE 2 
 

RELIRE ENSEMBLE LA 
MISSION 

 
Témoignages d’amitié 

entre André et Émeline + 
Entretien avec Frédéric+ 
Parole libre d’Angelina 

PAGE 3  
 

L’ONCTION AUJOURD’HUI 
ET DEMAIN 

 
Saint Charles de Foucauld, 

la pièce + 
Nos amis sans abri 

PAGE 4 
 

ON A BESOIN DE VOUS.  
OUI, VOUS +  

NOS AMIS ETRANGERS+ 
NOUS DÉCOUVRIR + 
NOUS CONTACTER  

 
 

 



 

 2 
Volume ## |  Problème ## |  Nom de la publication 

 

 

RELIRE ENSEMBLE  
 
 
 

 LA MISSION 
 

 

 

 

 
 
 
 
 

  

“Tout en elle était moi quarante-cinq ans plus tôt ! 
Ce fut impressionnant pour moi de revoir ma vie 
passée en découvrant la sienne ! Comprenant cela 
elle a déversé son cœur dans le mien avec une 
confiance qui m’a profondément ému. Sans hésiter 
j’ai fait de même. A cinq décennies de distance nous 
étions semblables comme frère et sœur de l’âme 
(une âme n’ayant pas d’âge) …Voici maintenant des 
mois que je la côtoie, voici des mois que notre amitié 
s’accroît, se densifie, et s’affirme sans contrainte de 
part et d’autre. (...) 

Elle se confie à moi plus qu’une fille ne pourrait le 
faire avec son père et je me confie à elle plus qu’un 
père ne pourrait le faire avec sa fille. De cette 
confiance mutuelle, pure et désintéressée, est née, 
entre nous, au fil des mois, une grande amitié. Elle et 
moi sommes libres, rien ne nous attache l’un à 
l’autre si ce n’est la simplicité et la profondeur de 
cette amitié. (...) 

La confiance est une chose rare, elle me donne la 
sienne tous les jours. Quand quelqu'un met en vous 
une telle confiance, cela crée un pont entre son cœur 
et le vôtre. Il faut prendre soin de ce cœur... Je 
prends soin du sien et elle prend soin du mien.”  

André 

 

 

 

“Il était là, mon phare dans la nuit. (...) 

Je venais de rencontrer mon jumeau, nous non plus on 
n'avait pas tiré le bon numéro, notre jeu n'avait ni roi 
ni dames mais on avait carte blanche, tout était à 
construire et il a les plans que je n'ai pas, c'est peut-
être là que l'âge entre en compte, il a la vertu de ceux 
qui ont vécu mais pour le reste, il n'a pas d'âge, et je 
crois qu'il n'en n'a jamais eu.” 

Je suis née la saint André, encore un clin Dieu à 
prendre en compte. (...) 

André c'est juste un humain, ça fait peur un humain 
mais ça touche le cœur de ceux qui cherchent la vérité, 
et même avec un cœur abimé il sait aimer sans limite 
et c'est en ça qu'il est RARE et c'est en ça qu'il est MON 
AMI. 

Émeline 

 

 

“J’ai pas beaucoup de 
religion, mais j’ai la foi 

au cœur.” 

Angelina 
 

PAROLE LIBRE 

TEMOIGNAGES D’AMITIE ENTRE ANDRÉ ET ÉMELINE 
Ils nous ont raconté leur histoire d’amitié. On partage, c’est cadeau ! 
 

 

Question posée à Frédéric : Pour toi, c’est quoi 
Noël ? 

 

 

“Pour moi, Noël c’est une forme de parenthèse dans notre 
année, c’est la période où tout doit être beau. Face à Noël on 
est tous des enfants, c’est cet instant qu’on s’accorde dans 
l’année pour la féerie, la beauté. 

Si on fait un parallèle avec la crèche, c’est cette chaleur de la 
famille, des amis, ce rassemblement au coin du feu. 

C’est comme une saison dans la saison, c’est dans l’air, c’est 
palpable de partout. 

Et l’Avent comme cette prière intime : reviens parmi nous, 
physiquement. 

Pour moi c’est plus une renaissance dans les cœurs plus que sa 
naissance sur terre. Je me rappelle que Christ a été un bébé, 

qu’Il a pris chair réellement. 

Il nous a été donné à chacun, maman Marie Le met à chacun 

dans nos bras, c’est le moment où c’est à nous de prendre soin 
de Lui avant qu’Il prenne soin de nous.” 

 



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Aujourd’hui et demain 

Au mois de décembre, nous irons à la rencontre de nos 

amis sans abri.  

Le 9 décembre après-midi, le cabinet d’avocat 
Métanoïa nous propose une formation intitulée “ Sans 

abri mais pas sans droit”, pour nous aider à faire 
valoir les droits de ceux qui n’ont pas de toit. 

Le 10 décembre, entre 10h et 16 h, nous pourrons vivre 

une rencontre avec et à propos des personnes sans 

abri. Avec Pierre Cerdan, ancien responsable du pôle 

logement de Martigues, Paul Magnan, bénévole 

d’Habitat et humanisme, autour d’un film et d’autres 
témoins, nous échangerons sur l’habitat et 
l’hospitalité.  

Entre le 12 et le 16 décembre, l’équipe de L’Onction 
fera équipe avec la Croix Rouge de Salon de Provence 

et les jeunes du lycée Viala pour diffuser plein de 

douceur à ceux qui vivent dans les rues de Salon de 

Provence. 

Rejoignez-nous pour préparer nos cœurs à La 
Rencontre et faire de nos vies des crèches. 

Renseignements, inscriptions :  

associationlonction@gmail.com 

NOS AMIS SANS ABRI 
 

Nous avons célébré sa fête le 1 décembre, 
nous jouerons - enfin ! - sa vie, pour la 
première fois le 8 décembre, à 18h 30, à 
Miramas (salle paroissiale, rue Perasi). 

Charles de Foucauld n’a cessé d’écrire 
durant toute sa vie, des centaines de 
lettres, à ses amis. C’est à travers certaines 
d’entre elles, lues par ceux qui jouent ces 
amis-là, que nous découvrirons comment 
Charles s’est peu à peu laissé faire et 
transformer par Dieu, comment il a 
abandonné ses désirs de conversion des 
autres pour comprendre que c’est lui que 
Dieu voulait d’abord transformer. Peu à 
peu, il a compris qu’il trouverait la joie et 
la donnerait en devenant l’Ami de tous et 
non pas le maître de tous. 

Le “Oui” de Marie fut aussi peu à peu le 
sien. Un “Oui” confiant et sans condition. 

Un joli chemin de Lumière à suivre en ce 
temps de noël. 

Venez nombreux ! 

Saint Charles de Foucauld, 
l’Ami universel :  la pièce ! 

 
 

Cœur qui écoute : le parcours a repris, toujours aussi beau. Prochaine session le 17 
décembre. S’écouter pour écouter. 

Calendrier de l’Avent : chaque jour, un ami de L’Onction, en chemin vers la crèche, 
nous parle de noël et d’amitié. Rendez-vous sur la chaîne YouTube de L’Onction. 

 Noël : On fête noël le 26 décembre à midi Chez Madeleine. Inscrivez-vous. 



 

 

 

   

 Matériellement, 

On vient en transport en commun Chez 
Madeleine mais, parfois, pour une petite visite 
un peu loin dans la ville, un vélo nous aiderait. 
Vous en avez un ? 

Enfin, on cherche encore une plaque de 
cuisson pour mettre sur le plan de travail de 
notre future nouvelle cuisine. Merci ! 

Enfin, merci pour tous vos dons passés, nous 
ne vivons que grâce à eux et à notre travail 
dans le monde. Nous sommes tous bénévoles 
et n’avons aucune subvention. Nous payons un 
loyer pour la maison et les charges de 
chauffage augmentent aussi ! 

 

Merci d’avance de votre générosité.  
Manifestez-vous ! 
associationlonction@gmail.com 

 

 
 

On a besoin de vous… Oui, vous ! 
L’Onction ne se répand que grâce à des dons 

Chacun de nous a quelque chose à donner. Si vous ne savez pas encore quoi, venez, nous le découvrirons ensemble. 
 

Offrez vos talents 

Venez avec vos talents, on saura quoi en 
faire ! 

On va rénover la cuisine Chez Madeleine. Qui 
pour nous aider à bricoler ? Vite, dénoncez-
vous ! 

Merci pour votre générosité 

 

 

Le 19 novembre nous avons vécu un temps très 
fort avec et à propos de nos amis étrangers. La 
maison était pleine et transpirait l’amitié 
internationale. Nous avons ri, pleuré, écouté, 
débattu… Une grande joie que nous sommes, 
espérons-le, repartis déverser dans nos lieux de 
vie respectifs.  

Merci à tous et spécialement à Macka, Anne et 
au père Michel. 
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